
美西北分團報告 

(1- 2 月活動) 

                                          
湯明昭 

 

 

團員動態 

 

* 樂芬因弟弟重病需換肝，而於元月中旬返台。在台積電公司服務的王大公也在元月中

旬出差返台。堅維的律師事務所召他二月九日出差返台（他的業務也與台積電有關），

他們兩位都快去快回。 

* 元月廿六日明昭為慕道班的朋友們舉辦聯誼餐會，慕道友在聚餐時分享心得，他們對

追求信仰都有很正面的感受。 

* 從元月至二月中旬，樹治一連四個主日在慕道班講授「基督徒的價值觀－倫理，十

誡」，他生動有趣的解說，讓慕道友對自己實際生活的是非對錯，如何取捨，有更上層

樓的體認。 

* 二月二日聖荷西華人教堂舉行春節祭祖彌撒，主教親臨主祭。擔任禮儀組組長的天寶

為了增添迎春氣氛，他和永錦及夥伴們巧費心思佈置中式花卉、春聯、燈籠、、的確喜

氣洋洋。 

* 鳳梧,興民,斐文是灣區靈修小組的核心成員，二月十五日舉辦由鍾子月神父主講的「瑪

竇福音主題簡介」真是叫好又叫座，獲得聽眾熱烈的迴響。接著三月十五日四旬期避靜

主題「從若望福音第一章看基督徒的聖召 -- 望德之路」主講神師仍是鍾神父。主辦人是

麗華和盛芳。 

* 二月十六日麗華在耶穌升天堂舉辦慶祝新年活動;古箏,民族舞,，揑麫人,傳統折紙等精

彩表演。 

 * 二月廿日輔友舉辦歡送會，送別三位學人們，也歡迎新來的朋友，鴻業和盛芳又有得

忙了 

*  梅君繼續與張宏秀合作全人發展每月讀書會,元月和二月讀的是「回歸真我」有關心

理與靈修整合的層面,透過 Skype 團員們天涯若比鄰,暢談無阻,分享,無條件的愛,,與陰影

為友...等篇章. 

*  二月中旬明昭參與耶穌會神父所率領的朝聖團到南美洲兩星期，請見朝聖報告。 

 

 

 

 

 

 

 

 



基督服務團美西北分團八月份季會記錄 

 

日期：2011 年 1 月 25 日,下午 2：30 - 4：45 

地點：輔友— 1646 Addison Street, Berkeley, CA 94703 

主席：菈容     記錄：堅維 

出席：菈容，樹治，玲英，堅維，開彥，鳳梧，明昭，盛芳，鴻業，永錦，天寶，興民， 

斐文，大公，漢珍，麗華，天祥，麗櫻，家琳(Lulu) 十九人 

請假：林谷，錫珍，培德，成銘，光漢，筱華，裔芳，思靈，開敏，樂芬，澤蒼 

 

仁愛基金報告( 樹治)： 

 

1. 團費和捐款的部份，已決定分開處理。 

2. 至上週為止，給基金的部份有 43 筆捐款。一半來自團員，一半來自非團員。 

3. 團員有二十三、四位已將捐款表 (Pledge Form)寄回了; 美東 2 人，美中 4 人，美西

北 10 人，美西南幾乎所有團員。名單已交給治明，發展委員會會追蹤。 

4. 感謝給真福山的奉獻。 

5. 基金會的財務長是屈嘉明。籌募款由發展委員會負責。團員需加強”一對一”的募款 

計劃。浣麗負責匯款。若二月底前湊不足$82,000 的募款目標，就需要開臨時董事會做

調整。若湊足了，就只需用 e-mail 通知大家。 

6. 目前蒲公英基金有九萬多元的存款。希望能在 Unrestricted Fund 中多有幾萬元的存

款，那以後放款就不會那麼擔心了。 

 

區團及總團大會籌備工作報告(鳳梧)： 

1. 總團大會籌備會開了一次會。大會主題仍未定。 

2. 金門旅遊未定，但大綱已訂。 

3. 今年正好碰上鄭神父逝世五十週年。 

4. 大會提案小組已開始徵求提案。 

5. 本分團是否有贊助員奉獻為預備團員，或預備團員奉獻為正式團員? 

6. 今年服務通訊由美西北負責。 

 

分團報告 (堅維)： 

1. 總團大會提案的部份，區團的部份由凱雯負責，美西北分團由永錦負責。 

2. 若有提案，請交給永錦。我們必須在 3 月 30 號以前交給凱雯，再由鳳梧審閱。 

3. 若有其他分團提案，美西北分團由永錦安排時間討論。若有修正意見，將於 4 月 12

號區團會議中討論。區團在 4 月底前要送交總團大會提案小組。 

4. 我們分團負責第 53 期服務通訊的編輯。我已請明昭擔任總編輯。明昭有任何需要時，

請大家鼎力協助及支持。 

5. 台灣南部分團的林耀堂將於 6 月 15 號到 20 號間赴紐約開會，於回程時會路過灣區與

我們小聚。 

 



今年讀書簡介 - 你的神有多大(明昭)： 

 

1. 繼宗在第 50 期服務通訊內有一篇對這本書的介紹。書中有 48 篇文章，每篇都是個小

故事。 

2. 翻譯是凱雯的妹妹。 

3. 神師說不要抓緊世上的東西。 

4. 不要窄化天主。 

5. 不要把天主只放在教堂裡，要把天主放在我們生活中。 

6. 天主願意和我們每一個人在一起的，我們應和天主建立生活上的關係。 

7. 讀書分為三個小組，各由盛芳，錫珍及興民負責。 

 

大公：我們人想把天主放在腦中，而天主想由我們腦中走出來。 

 

生活分享 

天祥：未參加過總團大會。總團大會主要是做甚麼? 

樹治：服務團是個友誼及理想的團體，要在一起才能建立友誼。若只是友誼的團體，已

有很多了，並不需要再多一個。若只是理想的話，則會是硬邦邦的。去參加總團大會，

可更融入環境中。幾乎每次都可認識些新朋友，也可實際參與議案的討論。時間是 7 月

4 號到 6 號，但 7 月 3 號就要到台北，因為 7 月 4 號一早的遊覽車由台北出發。 

 

菈容：參加總團大會歸屬感及認同感會多一點。 

 

Lulu：參加總團大會很令人感動。就是一個大家庭，親切的感受，是小時候才有的感覺，

真的像兄弟姐妹。真的要去，很值得。個個出類拔萃，很榮幸跟他們在一起。 

 

天寶：最近看靈修方面的書，學到的是早期靈修的方式就是看聖經和在禮儀中尋找耶穌

的臨在。 

 

開彥：過去兩個月在養病，傷口仍包著金屬片。永錦、天寶要來看我，真不敢麻煩。因

為我每天游泳，平日的運動對復原很有幫助。 

 

大公：最近看了盧雲在 LA 教堂講“Beloved Son”。看完後非常感動。可和你的神有多

大這本書一起看。 

 

永錦：以前一直不捨得貓。看到牠出血，以為牠要死了，就大哭，求天主救牠。現在則

是，若牠不行了，就求天主帶牠走。不知現在怎麼捨得了。[附記：永錦，天寶家的貓

已於二月中旬離開了。永錦表明，謝絕任何安慰的語言。請尊重她。] 

 

鴻業：照計劃，1 月 11 號起正式退休了，天天可睡到自然醒。但行程卻更忙，只是沒壓

力。主要是注意身體。輔友有許多事要做。現在的房客主要是靠過去住過的房客介紹的，



所以人的水準和個性都挺匹配的。剩下的只是看我們能幫他們做甚麼。他們經濟狀況都

很好。讓他們自己做自己的義工，他們會感受較深。 

 

盛芳：下週五退休，目前仍有電腦要清理乾淨。退休後時間要好好安排，目前仍是處理

眼前的事。 

 

麗櫻：現在做北區每兩週一次的媽媽查經班的召集人。主要是生活分享，互相幫忙。人

在一起感情和感覺就會不同。其次是聖城通訊，以前徐琪壓力很大，現在 15 個人一起

做，希望可順利的維持下去。此外五街(老人公寓)也有分享團體，每次一個主題，像最

近的是新年的新希望。老人家們需要一個出口讓他們講講話。聖母軍每週有探訪，尤其

是疏離的朋友。 

 

興民：很羨慕鴻業和盛芳，但對自己而言還太早。工作仍忙，給自己的時間太少。問題

是如何讓自己更充實，在查經中得到很多。 

 

斐文：興民三年前回來時我最大的渴望是教會的服事。那時和興民一起去 LA Congress, 

有人送了一本你的神有多大這本書。去 Convention 時一進門看到的就是那位神父作

者。我們的神真的很奇妙。 

 

玲英：和樹治結婚後，只有一年是倆人一起過的。後來有孩子，現在有長者。卸下 CM(主

日學）Director 的工作了，還頗享受我的生活。目前除了婚前輔導的工作外就是查經。

其他沒甚麼特別。 

 

Lulu：這陣子較關心健康的問題。最近請賴宇凡在真福書坊做了兩場營養的改善及改變

飲食習慣方面的演講。 

 

麗華：目前在為耶穌昇天堂準備第一次慶祝中國年的活動。有五個節目介紹中國文化給

各地來的外國人。 

 

明昭：最近較多參與慕道班的工作。下個月十六號去南美洲朝聖，去看耶穌會在那兒建

立的教會( Mission)。 

 

菈容：剛由香港回到灣區。幫忙為聖荷西的街友收容所準備聖誕節目。每次表演的對象

都不同。表演前看這些街友都是面無表情的，甚至有些把你當仇人似的。但在我們表演

完後，見到他們有笑容了，也略感安慰。起碼我們的表演可帶給他們節慶的感覺，讓他

們心中也有溫暖。 

 

 

 

 



下次季會的時間、地點、主席及記錄 

時間：5 月 3 日,下午 3：00 - 6：00 

地點：永錦，天寶家 

主席：堅維           記錄：未定 

 

照片是元月廿五日與輔友學人慶祝新年包餃子，左起 Lulu,堅維,斐文,麗華,明昭,菈容,興

民,永錦 

 
 

南美朝聖見聞及心得                                                     

明昭 

 

提到朝聖大家耳熟能詳羅馬，露德，法地瑪，耶路撒冷，等地。但是我收到加州耶穌會

雙周刊提到巴拉圭、阿根廷、烏拉圭三國朝聖之旅，感到好奇和新鮮，於是報名參加。

它正式的名稱 “Jesuit Reductions”， 就是去了解十七,十八世紀西班牙神父所建的

Missions 為主。 其實加州也有廿座方濟會神父在拓荒時期建立的 Mission ，為何要飃

洋過海遠赴南美去看呢? 那是因為南美的 mission 經過許多困難險阻，神父們在熱帶叢

林，瀑布大河中，冒險搶救被奴隸販子追捕的原住民，得罪了以此謀利的西班牙、葡萄

牙王室，因而慘遭驅逐。種種光明與邪惡對抗，一個又一個可歌可泣的故事，使得此行

成了歷史與靈修之旅。 

二月十六日從舊金山出發，換了三次航班才到了首站位於阿根廷中部的 Cordoba。由於

耶穌會神父四百年前在此開辦南美洲最早的大學，至今此城仍是該國文化及教育中心. 

( 緬懷利瑪竇神父比他們早廿年到中國， 可惜沒有機會讓他和耶穌會的同伴從事大規

模的教育事業，否則他帶來的歐洲新知，會讓古老的文明與現代文明更早融合。)  神

父們在此教導當地人，利用優良的天然條件養植畜牧及引水灌溉，並且出售農產品的收

入，支付學生們的學費及深入蠻荒原野建立傳教站和教堂的經費。(真是聰明，一舉數

得) 

耶穌會神父曾經在巴西、智利、巴拉圭、阿根廷、玻利維亞等地建立了一百多座大、小

不等的 Mission。大部分都因在 1767 年被西班牙國王卡洛斯三世驅散耶穌會會士之後，



慘遭破壞，只剩三十座遺跡。我們參觀了其中被聯合國定為人類文化遺產的七座；特別

是在巴拉圭的兩座規模龐大，各別可容五千人居住的 Trinidad 和 Jesus de Travarangue 

令人印象深刻。神父們到叢林裡傳福音(先學會當地的語言，熟悉他們追求安寧樂園的

文化)。把逃避奴隸販子的原住民帶回提供安全庇護的 Mission，先歸化他們的酋長，然

後其他人也就自然而然皈依了。據 Mission 當地解說員告訴我們；做為酋長的必要條件

是口若懸河，冒險牺牲，富於慈愛，否則會被趕下台。他們從才德兼備的神父身上學到，

因此能夠活學活用，治理他們的子民。他們因由衷的佩服而順服，我對同行的耶穌會神

父說：「這些解說員是政府公務員，根據所留的文獻說明實情，但是個個都像耶穌會的

公關人員，異口同聲誇讚耶穌會神父的貢獻，真不簡單！」想當年，神父們離開西班牙

舒適的環境，來到陌生蠻荒之地，以愛心関照原住民的生活，達成傳福音的使命。雖因

不識時務，擋人財路，被視為眼中釘，但堅持福音敬天愛人的原則，無怨無悔，可謂名

副其實的「愈顯主榮」。 

「國王有權能驅趕，會士無力可回天」一道無理的命令，使得整個中,南美約五千位會士

含著悲憤，被軍隊強制驅逐出境。所有的心血化為烏有，有的教堂被搶劫一空，有的化

為灰燼，而原住民逃走或被捕為奴。雪上加霜的是教宗 Clement 14 世，屈服於法國、西

班牙、葡萄牙王室的壓力，下令解散耶穌會。真是令親者痛,仇者快。除了少部分神父改

為教區神父，還有些死在被驅除的路上，大部分神父軟禁在羅馬或某些島上無所事事，

不再能辦學校或傳福音（當然可以祈禱）令人唏噓！好在四十年後，教宗解除禁令，耶

穌會得以漸漸復甦，但是已元氣大傷。另一方面，世界局勢大為改觀；首先美國獨立，

法國大革命國王被處死，南美洲國家紛紛脫離西,葡殖民統治而獨立…..耶穌會在十九世

紀初得以重新招兵買馬，面對前所未有的新局面，回應時代的召叫，也不容易。 

三月二日朝聖回來，耳畔時常響起電影 Mission 中悲涼幽揚的笛聲，眼前浮現一個個耶

穌會神父的身影及教導，特別是「在一切事上發現天主」，歷久彌新，永誌難忘。至於

什麼是過眼雲烟？什麼是永恒不變的價值？令人回味及深思！ 


